

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla • Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Punto de suscripción
Dirección, Redacción y Administración
MAYOR PRAL, 70
Teléfono núm. 61

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
CAPITAL
Mes. 1 pes.
Año. 10
PROVINCIA
Trimestre. 4 pts.
Semestre. 7 50
Año. 14
EXTRANJERO
Semestre. 14 pts.
Año. 26



PRIMER ANIVERSARIO

DEL SEÑOR

D. Emeterio Martínez Martínez

que falleció en Cardenosa

EL DIA 17 DE ENERO DE 1911

después de recibir los Auxilios Espirituales

D. E. P.

Su viuda doña Vicenta Caminero Martínez, hijos, hija política, padres políticos, hermanos políticos y demás familia,

Suplican á sus amigos se sirvan tenerle presente en sus oraciones, por cuya obra de caridad cristiana les vivirán agradecidos.

Nosotros no vamos á empeorar la situación de los delinquentes por los sucesos de Cullera, puesto que ya están indultados de la pena capital y si es digno de lástima todo ser que se encuentra al borde del patíbulo por sus extravíos y crímenes, preciso es que antes de nada tengamos un recuerdo para los que perdieron la vida en cumplimiento de su deber y recordando aquellas escenas sangrientas, aquellos asesinatos, condenemos éstos con todas las energías.

Obrando así, se da idea de los sentimientos caritativos, y al implorar perdón para los autores materiales de tan terribles acciones, salta á la vista la verdadera piedad.

Pero todavía hay más. Por noticias que publicó la prensa se sabe que algunos elementos, al tratar de los medios conducentes á lograr el indulto, hablaban de la huelga general y otras amenazas por el estilo.

Vergonzoso es ese proceder. Para pedir clemencia y piedad, para solicitar que se detenga la mano de la justicia, hay que hacerlo humildemente.

Es arbitrario, es injusto y contraproducente, además de ilegal, el venir con imposiciones y amenazas.

De ahí que nosotros que odiamos el delito y condenamos los hechos criminales y que siguiendo las máximas de Jesucriste compadecemos al delincuente y sentimos conmiseración y piedad hacia los desgraciados seres que se encuentran en la situación cruelísima que se encuentran los sentenciados de Cullera, viéramos con disgusto el proceder de los que fingen humanitarios sentimientos en unos momentos y en otros se muestran indiferentes ante la sangre de inocentes víctimas.

PARA LOS LABRADORES

TRIGOS.—Los mercados productores nacionales no acusan variación en la crítica situación porque vienen atravesando. Aún podría añadirse, por la persistencia de este estado de cosas y no verse por ninguna parte una solución medianamente satisfactoria al conflicto, que la situación es cada vez peor. De ello dan buena prueba los bajos precios á que se cede el artículo.

El temporal de lluvias ha cesado y los caminos se han creado bastante, endureciéndose al propio tiempo con los últimos hielos; pero no por esto se nota una mayor concurrencia de vendedores en los mercados, y es que la tendencia por parte de los compradores sigue muy floja.

Respecto al negocio harinero, en el interior, continúa lo mismo; apenas hay que registrar variación ni en los precios ni en las operaciones.

En Barcelona, durante todo lo que va de año nuevo, el mercado ha experimentado poca variación en su aspecto total, y en los precios, siguen rigiendo los mismos, salvo escasa variación en muy pocos artículos.

Las fiestas aún habidas durante este período, desde la revista anterior, justifican esta inmovilidad.

En cuanto á llegadas, han aumentado poco. De trigo del país han llegado por las estaciones del Norte y Francia 303 vagones y de Rusia 2.471 toneladas.

El mercado de harinas, invariable en los precios y con escaso negocio. Han llegado por las estaciones del Norte y Francia 13 vagones.

Los mercados extranjeros se presentan, en su mayoría, muy firmes y aun con algún alza.

La situación en la Argentina constituye de nuevo el factor principal en los mercados trigueros. Con perspectivas variando sin cesar y con noticias contradictorias de orígenes diversos, los operadores han manifestado vacilaciones notables, siendo, por lo demás, de temer que algunas noticias recibidas representen opiniones individuales de especuladores interesados en el rendimiento de la cosecha. La realización de la promesa de seis millones de toneladas se ha abandonado ya definitivamente; ciertas autoridades indican ahora la cifra de cinco millones para el rendimiento, mientras no faltan otras que solo dan un cálculo de cuatro millones. Esperanse con ansiedad noticias sobre los daños que haya podido causar el huracán de principios del mes corriente.

Por lo que á Australia se refiere, no figura en los momentos actuales en primera fila como país vendedor. Aparentemente espera conocer el resultado de la cosecha argentina y tanto más cuanto que la producción australiana es en 15.000.000 de bushels (un bushel, 35'24 litros), inferior á la del año pasado, y cuanto que los cálculos del so-

brante disponible para la exportación en La Plata se rebajan de día en día.

Según noticias de Winnipeg, Canadá ha vendido grandes cantidades para expedición Enero-Febrero y Marzo, tanto para Inglaterra como para la parte continental de Europa. Se pueden esperar, pues, exportaciones abundantes de ese país lo mismo que de la India. Por el contrario, prometen ser más reducidas que en semanas anteriores las exportaciones procedentes de Rumania y de Rusia.

(De El Economista.)

Sentencia interesante

Lo ha sido, sin duda, la dictada por el Juzgado municipal de Saucedo, confirmada después por el de Villafranca del Bierzo, condenando á cinco días de arresto y 25 pesetas de multa á Miguel Gutiérrez Cano, que al paso de una profesión permaneció cubierto y siguió fumando á pesar de las advertencias que se le hicieron, ofendiendo con su conducta los sentimientos religiosos de la mayoría del vecindario y haciendo público escarnio de las creencias de los concurrentes al acto.

Felicitamos á los dignos jueces municipal y de instrucción que han dictado la referida sentencia en estos tiempos de ateísmo, la cual no solo robustece la doctrina y prestigio católico, si que también puede servir de norma para los que ignoran los derechos de la Iglesia.

Después del indulto

El decreto

El real decreto firmado por su magestad el rey, y que publica la Gaceta, dice así:

«Vista la sentencia dictada por el Consejo Supremo de Guerra y Marina en 10 del actual, por la que, revocándose la del Consejo de guerra ordinario celebrado en Sueca (Valencia), se condena á Juan Jover Corral (a) «Chato de Cuqueta» á la pena de muerte por cada uno de los tres delitos complejos de atentado y asesinato, en concepto de autor de los mismos.

Vengo en concederle, á propuesta de mi Consejo de ministros, indulto de las penas de muerte que le han sido impuestas, conmutándose las por las inmediatas de cadena perpetua, con la limitación consignada en la regla 2.ª del art. 89 del Código penal, quedando subsistente lo demás que determina la parte dispositiva de la sentencia.

Dado en Palacio á catorce de Enero de mil novecientos doce.—ALFONSO.—El ministro de la Guerra, Agustín Luque.»

Telegramas de Lerroux

Los despachos dirigidos ayer por el señor Lerroux á Barcelona, ordenando la suspensión de la huelga general preparada por los radicales, fueron los siguientes:

«Emiliano Iglesias. — Pelayo, 40.— Barcelona.

Busquen Emiliano sin perder momento. Declaración huelga general estos instantes precipitará tragedia.

Tengo excelentes impresiones indulto posible; pero necesario suprimir cuanto parezca coacción, violencia. Así se me dice. Voy ahora á visitar Canalejas.—Lerroux.

Tres destinatarios: Progreso, Liberal, Prensa.—Barcelona, 13 y 14 de Enero.

Declaración huelga general pudiera malograr gestiones esperanzas indulto. Suplico obreros Barcelona reserven actitud. Prudencia no exeluya energía. Voy visitar Canalejas.—Lerroux.

Estos despachos fueron depositados en la Central de Teléfonos antes de que el señor Lerroux hablara con el señor Canalejas y tuviera noticia del indulto.

Por eso se extraña un periódico de que, no habiendo visto el señor Lerroux al señor Canalejas desde la noche anterior, después de la celebración del Consejo, tuviera tan buenas impresiones de un indulto posible, si se suprimita cuanto pareciese coacción y violencia.

El reo en la capilla.—El «Chato» accidentado.—Entrevista con sus hermanos.—Manifestación prohibida

Cullera, 15.—A las diez de la noche, y escoltados por la guardia civil, marcharon á Valencia los verdugos de Burgos y Madrid.

Al conocer el reo el indulto sufrió un síncope, al repenarse del cual abrazó y besó al comandante Salsedo, que se lo había notificado. Este exhortó al indultado al arrepentimiento.

Poco después se le trasladó á la prisión, y probablemente el martes se le llevará á Valencia.

Entre los hermanos del reo y éste se produjo una escena conmovedora; al salir á la calle prorumpieron en vivas al rey.

Hablando de su hermano, dijeron que si le hubieran matado no habría tenido valor para subir al patíbulo, y se hubiera desmayado antes de sentarse en el banco fatal.

El «Chato», que se muestra arrepentidísimo, sufre trastornos nerviosos.

Al intentar beber unos nuevos arudos, los estrujó entre las manos.

Ha sido prohibida, por respeto á las víctimas, una manifestación de júbilo que se proponía celebrar esta noche el vecindario de Cullera.

Una carta alentadora.—Detalles de la estancia del reo en la capilla

En Cullera se dijo, según noticias de A B C, que el «Chato» había recibido una carta de una persona de Valencia, aconsejándole que no se apurase ni perdiera la esperanza del indulto, aun encontrándose en el patíbulo.

El mismo corresponsal dice que los sacerdotes castrases pasaron toda la tarde con el reo, y que, decididos á captarse su voluntad, comenzaron por hablar de cosas indiferentes, á las que contestaba el «Chato» con monosílabos cortados.

El señor Lozano le dió un cigarro, que el reo encendió en una de las velas del altar.

Poco á poco, el «Chato» se fue haciendo menos reactivo á hablar.

Los sacerdotes insistieron en que no debía perder la esperanza. Eran muchas las personas que había interesadas en su indulto; personas de valía, que trabajan incesantemente por su causa.

El «Chato» se animó extraordinariamente con estas palabras, y más tranquilo ya, pidió otro cigarro y le rogó al señor Lozano que le contara un cuento.

El sacerdote le refirió dos cuentos morales, que á «Cuqueta» le gustaron mucho. Preguntáronle luego si quería comer, y contestó que sí. Pasáronle dos nuevos platos, que comió con gran apetito; un panecillo, un pedazo de «casca» y una copa de vino de Jerez.

Después, ya completamente tranquilo, estuvo bromeando con los guardias, que le quitaron las esposas de las manos y se las colocaron en los pies.

Bromeó también con los sacerdotes, y luego, ya en serio, insistió en que quería ver á su madre. Le dijeron que estaba en Madrid, y entonces solicitó ver á las Hermanas de la Caridad. Se presentaron en seguida en el Ayuntamiento sor Isidora Olay, sor Luisa Turón, sor Alejandra Tuyana y sor Dolores Ariuz; ésta muy conmovida; pues conocía á «Cuqueta» desde que tenía dos años, cuando era parvulito de la escuela.

Las mujeres salieron del Hospital rezando en favor del reo. El «Chato» sintió, al verlas, una gran alegría.

Al saber el indulto.—Confesiones del «Chato de Cuqueta»

De La Correspondencia de España: Poco informes de origen autorizado conocemos la lúgubre escena que se desarrollaba ayer tarde en la capilla, en el momento en que se le iba á comunicar á Juan Jover la nueva agradable de haberle sido conmutada la pena capital por la de cadena perpetua.

Hallábase el reo en un momento de verdadera exaltación.

Como alucinado, hincadas en el suelo ambas rodillas, cadavérico el semblante, hundidos los ojos, sus manos oprimían con nerviosidad un Crucifijo.

El «Chato de Cuqueta», abstraído en absoluto de cuanto le rodeaban, sin reparar en la presencia de las contadísimas personas encargadas de custodiarle, hablaba en alta voz.

Y se dirigía al Crucificado, monologando contrito, cual si quisiera descargar de una vez, en un instante de arrepentimiento, toda la pesadumbre de su conciencia.

En esa actitud sorprendieron al sentenciado las personas que llegaban con la nueva del rescate de su vida.

Detuviéronse los recién llegados en espera de que Juan Jover diese muestras de haber salido de aquella especie de arrebatamiento en que se encontraba.

Y oyeron la letanía espeluznante de sus confesiones, dichas á voz en grito. Porque el «Chato de Cuqueta», como reprimiéndose de su conducta pasada, reproducía con sus palabras y sus gestos la visión horrible de los crímenes cometidos, y aún añadía detalles nuevos que no constan en las actuaciones, porque ni los procesados los habían descubierto ni testigos de vista los habían delatado.

Fué un momento que impresionó hondamente á los que en la capilla se encontraba.

«Chato de Cuqueta», como reprimiéndose de sus culpas, inclinó la cabeza, abatido, y acoró, tembloroso, á su pecho, la imagen del Crucificado, como

La vista es el mayor tesoro humano. Recomendamos á nuestros lectores que necesitan corregir la vista por medio de los anteojos, usen los renombrados de Roca Precisión que expende A. EIROA, único óptico en esta capital, calle Mayor pral. 80, Óptica y Platería.

Ya salió el GRAN CONAC FARO de la poderosa Sociedad BODEGAS BILBAINAS. PROBADO.

Encendedores automáticos; Pyrox, cartuchos, Duplex, Kew, Cadena, Adler, K. K. Pistola y otros modelos. GRAN BAJA DE PRECIO! LA NUEVA BILCITA.—Viuda de C. Gartzación, Mayor pral., 69.

Zanahoria torragera. Para toda clase de ganados se vende en la tienda de don Arturo Ortega, Mayor pral., 233.

Estuñas de bolsillo. Cuantas caridad y que derroche de amor al prójimo.

Negocio seguro. Por no poder atender al aumento de venta de un cinematógrafo completo, se vende un cinematógrafo completo, 24 películas entre ellas las de los reyes, 14 películas de los reyes, tanto para niños en casa, como para el teatro, para el cine, con películas de los reyes, tanto para niños en casa, como para el teatro, para el cine, con películas de los reyes.

Calculos de san anton. Se vende en la casa de don Juan, para tratar, calle Mayor, 42, comercio.

única tabla de salvación de la misericordia apetejada en las crueles últimas horas.

Hízose el silencio. Los portadores de la nueva de la gracia cumplieron el satisfactorio cometido.

El reo les miró con ojos extraviados, cual si fuese sueño lo que realidad felizmente era.

Y por todo comentario derramó muchas lágrimas y llevó a sus labios pecadores el Crucifijo, ante el cual había descargado momentos antes todo el peso abrumador de sus grandes culpas.

Momentos después se confesaba con un sacerdote.

INFORMACIÓN DEL AYUNTAMIENTO

Para mañana a las siete de la noche, está convocada la Corporación municipal, con objeto de celebrar sesión ordinaria, en primera convocatoria, si se reúne suficiente número de concejales.

Los asuntos que figuran en el orden del día son los siguientes:

- 1.º Acta de la anterior.
2.º Telegrama del capitán general de Melilla, coniestando al que se le dirigió por acuerdo de esta Corporación.
3.º Proyecto de alcantarillado para varias calles de esta ciudad.
4.º Instancia pretendiendo la concesión de terreno para construir una Casa del Pueblo.
5.º Instancias para obras particulares é informes correspondientes.
6.º Informes de la comisión de hacienda y policía urbana sobre jubilación de un barrendero.
7.º Idem de la primera de dichas comisiones en instancias relativas á la exención de derechos del combustible destinado á industrias.
8.º Dictamen de la misma comisión sobre el mismo asunto, que quedó sobre la mesa en sesión anterior.
9.º Cuentas del Pósito, correspondiente al año de 1911.
10.º Instancia solicitando una plaza vacante en la banda municipal de música.
11.º Disposiciones contenidas en los periódicos oficiales de la semana.

CORREO DE MADRID

Madrid 15, 9 n.

Comentarios políticos

El desenlace que ha tenido la crisis, ha sido el comentario predilecto de todos los círculos políticos, habiéndose de ella, según los gustos y aspiraciones de cada uno.

Conferencias

Mañana temprano conferenciarán los señores Canalejas, Montero y Moret sobre la próxima campaña parlamentaria y por la tarde se reunirán los ministros en Consejo.

En Palacio

El señor García Prieto, estuvo hoy en Palacio, despachando con el rey.

La pena de muerte

Sigue abrigando el señor Canalejas el propósito de abolir la pena de muerte, excluyendo la jurisdicción de guerra.

De París

El Journal estima que las verdaderas causas de la caída del Gabinete Canalejas estriban en las dificultades con que España ha tropezado en Africa y á las suscitadas en las negociaciones con Francia.

A juicio de este diario, el cambio simultáneo de Gobiernos francés y español se traducirá en el desarrollo de un espíritu de concordia indispensable para la solución del árduo problema que se debate.

Una declaración

Dicen de Berlín al Matin que durante la conferencia cada en la Sociedad Geográfica por el duque Adolfo Federico Melemburgo, de regreso de su viaje de exploración por Africa, declaró que las españoles desean ceder la Guinea á Alemania, entendiéndose conviene así al comercio colonial.

De Montevideo

Noticias recibidas de Paraguay, dicen que los jefes de la insurrección han anunciado, que de ser vencedores, considerarán nulos los compromisos financieros contraídos por el Gobierno regular.

Este sigue sitiado en Asunción.

QUILATERO

Nuevos registradores

Han sido nombrados: De Navalcarnero, don José Mordí Terry, que servía el de Villanueva de los Infantes. De Astudillo, don Nicolás Alvarez Cienfuegos, que servía el de Villalpando. De Briviesca, don Marcial Jesús Neira Martínez, que servía el de Betanzos. De Castro del Río, don José Estévez Carrera, que servía el de Nájera. De Albalá, don Jenaro Gonóves Conejos, que servía el de Palencia. De Atienza, don Benito Vincueira Albacete, que servía el Cifuentes.

De Bermillo de Sayago, don Domingo Tarrío Novos, que servía el de Albarracín.

De Castuera, don Wenceslao García Gómez, que servía el de León.

De Morella, don José del Castillo Martínez, que servía el de Soria.

De San Clemente, don Víctor Navarro Reig, que servía el de San Martín de Valdeiglesias.

Mercado de Palencia

Enero, 16

Nota de precios recogida en las oficinas del Consejo provincial de Fomento:

Cereales

Trigo á 3750 rs. las 92 libras. Centeno á 28 y 29 las 90. Cebada á 20 y 20 50 las 70. Avena á 16 y 17 fanega. Yeros á 30 y 31. Tiempo, lluvioso. Mucha desanimación en el mercado de trigos,



CUESTA POCO CONSERVAR LA SALUD.

Es muy sencillo gozar de salud si uno sabe cuidarse. Las enfermedades se apoderan por lo general de la gente, por no acudir á tiempo con el tratamiento más indicado. Es fácil evitar muchos sufrimientos y gastos en la curación si al sentirse mal se emplean con presteza los medios para curarse. Por ejemplo la

anemia y la bronquitis

cuidándolas debidamente desde un principio se pueden atajar y curar, pero si el tratamiento es inadecuado han de empeorar. He aquí una narración que demuestra el hecho. "Mi hija Carmen de 14 años de edad, gracias á la Emulsión de Scott ha curado y goza ahora de buena salud. Hacía años que sufría una anemia que no la dejaba medrar y ultimamente á esta enfermedad se le unió una bronquitis que le duró tres meses. La

Emulsión Scott

que ha tomado con constancia durante estos tres meses ha curado su bronquitis y puesto fin á su estado anémico. Ahora está tan bien que por su aspecto nadie diría que ha sido anémica." José Rillo (Rambla de Sta. Mónica No. 6) Barcelona 7 Marzo 1911. El remedio por excelencia y el más rápido en todos los casos de anemia y bronquitis, es la Emulsión Scott. Si en vuestra familia sufre alguien de anemia ó bronquitis procuraos la Emulsión Scott, pues igual os aconsejaría el médico al ser consultado. La Emulsión Scott es el remedio seguro para curar la anemia y la bronquitis, pero tiene que ser la de Scott. Ninguna otra Emulsión tiene una lista tan larga y sorprendente de curaciones en todos los países civilizados. Teneis anemia ó bronquitis? pues comprad la Emulsión Scott hoy mismo. La de Scott tomada á tiempo cura la anemia y la bronquitis en cualquier época de la vida, ya se trate de niños, adultos ó ancianos.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.



BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana

San Antonio Abad.

Cultos

En San Lázaro predica el señor don Gregorio Martínez.

En San Miguel se celebra la función de San Antonio Abad con Misa solemne á las diez, sermón y exposición de S. D. M.

BOLETIN LOCAL

Matadero

En el matadero público han sido degolladas hoy las siguientes reses:

Vacas 2, terneras 5, carneros 0, ovejas, 0, cerdos 0, lechazos 25 y corderos 15.

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones.—Blanca Bravo Quirós, viuda, de 81 años, Hospital. Nacimientos.—José Soto Rodríguez, hijo de Francisco y Catalina, Cuartel de la guardia civil.

Cárcel

Día 15 de Enero:

Altas.—0. Bajas.—0. Existencias.—50 varones y 11 hembras. Zetas.—61.

Viajeros y mercancías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital.

Proyectos: salidos, 285.—llegados, 269. Mercaderías: eran veintidós; número de expediciones, 57; número de bogadas, 95.—requeridas veintidós; número de expediciones, 161; número de bogadas 124.—Lecturas, expedidas, 208; llegadas, 111.

NOTICIAS

Por dedicarse á la pesca sin tener para ello la licencia necesaria, han sido denunciados tres vecinos de Aguilar.

Se halla vacante el cargo de secretario municipal de Valbuena de Pisuegra, con la asignación de 400 pesetas anuales.

Las solicitudes se dirigirán al alcalde dentro del plazo de ocho días.

Hoy se ha posesionado de su cargo el nuevo fiel contraste de pesas y medidas, don Francisco de Paula Ceriquián.

Por el inspector de policía de Venta de Baños, señor Yanes, han sido expulsados de aquella estación, dos sujetos que se dedicaban á la vagancia y pretendían dirigirse á esta capital.

REUMA.—Curación rápida y segura con el Jarabe antirreumático de R. L. San Miguel. Efectos asombrosos. Produce siempre admirables resultados. Droguería de N. de Fuentes y principales farmacias.

En la secretaría del Ayuntamiento de Santoyo, están terminadas y expuestas al público las cuentas municipales del pasado año 1911.

Durante el plazo de 15 días pueden ser examinadas por quien lo desee y presentarse las oportunas reclamaciones.

Hoy no se ha señalado para su pago, por el delegado de Hacienda, ninguna clase de libramientos.

Las comisiones municipales de hacienda y obras se han reunido despachando varios asuntos de su competencia.

Esta mañana fué víctima de un accidente en la segunda boca-plaza, un transeunte, siendo auxiliado por varios obreros que se encontraban trabajando en una reparación del asfaltado.

A los padres de familia

Para la asociación de seguros de quintos en el actual reemplazo, pueden informarse y hacer suscripciones en el domicilio de don Mauro Martínez, calle Mayor pral., núm. 179, 3.º

Los alcaldes de Itero de la Vega, Villarramiel, Villaumbrales, Buenavista, Fuentes de Valdepero, Villoro, Pozuelos del Rey, Castriño de Villavega, Aguilar de Campoo, Villodrigo, Horruillos de Cerrato y Triollo, citan á varios mozos pertenecientes al actual reemplazo, cuyo paradero en la actualidad se ignora, para que por sí ó representados, se presenten el día 28 del corriente mes, en los Ayuntamientos respectivos, para el acto de la rectificación del alistamiento.

Esta tarde ha salido para Madrid nuestro querido amigo don Mariano Gallero.

Señoras

Lencería de todas clases. Especialidad en géneros finos á precios y descuentos de fábrica. De venta, Comercio de tejidos de M. Polo.

Por el jefe de la guardia municipal señor Bueno, se nos ha facilitado hoy la siguiente noticia:

«En el día de ayer al entrar en el número 1, de la calle de la Virreina, un muchacho joven que está en calidad de huésped en dicha casa, observó que la puerta estaba cerrada y á pesar de las repetidas veces que llamó no se abría, y sospechando hubiese ocurrido algo á la mujer ama de la misma Mercedes García, de 66 años de edad, dió cuenta á un guardia municipal.

Abierta la puerta observaron que la referida mujer se hallaba tendida en el suelo, al parecer víctima de una congestión y como no hablase nada se dió aviso al Juzgado de instrucción que se personó en el lugar del suceso.

Lo mismo hicieron el médico forense don Ambrosio Donis y otro facultativo, don Leopoldo Marcos.

En vista de la gravedad de la enfermedad se dió aviso á una hermana suya, que reside fuera de la capital, la cual habrá llegado esta mañana.

El Juzgado instruye diligencias para averiguar lo ocurrido.»

Mañana se celebra la tradicional fiesta de San Antón.

Con tal motivo, la Cofradía del mismo nombre anuncia una función religiosa, que como todos los años, tendrá lugar en el templo parroquial de San Miguel.

Por la benemerita del puesto de Baitanás, han sido detenidos cuatro vecinos de Villaviudas, autores de un hurto de gallinas, cometido en el día 13 del actual.

Está vacante la secretaría del Ayuntamiento de Buenavista, con la dotación anual de 4.0 pesetas.

Para solicitar, se ha señalado el término de 15 días.

La recaudación municipal por el impuesto de consumos, alcanzó en la quincena próxima pasada la cifra de 13.788'81 pesetas.

En el mismo período de tiempo del año anterior, se recaudaron 13.264'11 pesetas, resultando un aumento este año de 524'70 pesetas.

Una gran sociedad, un gran abandono, indican los dientes negros y sarrosos por no usar cepillo y el Licor del Polo á diario.—Farmacias y Perfumerías.

En la mañana de hoy, llegó á esta capital, procedente de Madrid, el diputado á Cortes por el distrito de Astudillo-Baitanás, don Melitón Quirós.

En el cacheo practicado anoche por la policía, fueron recogidos un revólver y una navaja de grandes dimensiones.

Con motivo de hallarse enfermo en Valladolid el joven estudiante de aquella Universidad don Enrique García, esta tarde ha salido para dicha capital su señor padre nuestro querido amigo don José García Rubio, comisionario régio de Fomento.

De todas veras deseamos el restablecimiento del enfermo.

Los alcaldes de Hérmides de Cerrato y Osorno, remitan al señor gobernador un extracto de los acuerdos tomados por las respectivas Corporaciones municipales que presiden, en las sesiones celebradas durante el cuarto trimestre del pasado año, para que sean publicados en el periódico oficial de la provincia, en consonancia con lo que dispone la vigente ley municipal.

Los testigos y peritos que hayan comparecido á declarar en los juicios orales celebrados en esta Audiencia el pasado año de 1911, y no hayan cobrado las indemnizaciones que les corresponden, pueden presentarse en la secretaría de dicho Tribunal, por sí ó por medio de persona autorizada en forma, en lo que resista de mes, donde les serán satisfechos los gastos de viaje.

Ideal Bar Palentino

Se acaba de recibir en este establecimiento nueva remesa de la tan renombrada y no menos exquisita sidra champagne (asturiana) á 0'75 pesetas botella grande.—No confundirse Ideal Bar Palentino, Mayor, 59.

Se halla vacante la plaza de farmacéutico titular de Carrión de los Condes, dotada con 1.000 pesetas anuales, por el suministro de medicamentos á las familias pobres que determine el contrato.

Las solicitudes se dirigirán al alcalde, dentro del plazo de ocho días.

Baltasar Tomé Ortiz

MEDICO ESPECIALISTA en PARTOS

Clínica consultorio

de enfermedades de la matriz y de las vías urinarias

Calle de Barrionuevo, núm. 3

Consulta diaria de 12 á 2 y de 3 á 5. Gratis para los pobres de 2 á 3

Cirugía operatoria

La guardia civil de Saldaña, ha denunciado á un vecino de dicha villa, por usar una escopeta sin tener licencia.

El juez municipal de Celada de Robledo, envía al gobernador para su inserción en el Boletín, la sentencia dictada en autos de juicio verbal, sobre reclamación de pesetas.

Doctores Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Barrionuevo, 9. Consulta diaria de 11 á 1

Acrológicas

Hoy ha fallecido en el hospital la señora doña Blanca Bravo Quirós, hermana de nuestros convecinos don Enrique y don Roderigo, á quienes hacemos presente nuestro sentimiento.

—En Madrid ha fallecido, á la avanzada edad de 83 años, el señor don Ignacio de la Portuñal y Unda, emparentado con nuestro querido amigo y convecino don Juan González Revueta, á quien, así como á toda su apreciable familia, enviamos nuestro más sincero pésame.

A nuestros lectores suplicamos una oración por el eterno descanso del alma del finado.

En virtud del expediente instruido á doña Agueda Paracino, maestra de primera enseñanza de Autila del Pino, se ha dispuesto que sea trasladada, fuera de concurso, á una escuela de igual categoría.

Ha establecido definitivamente su residencia en Saldaña, el joven abogado don Marcos Aguilar Ibañez, á quien deseamos muchas prosperidades en su carrera.

Información telegráfica

Conferencia telegráfica de la mañana (De 10 á 12)

De provincias

Barcelona.—Los estudiantes tenían asistiendo á sus clases con mayor puntualidad y reinando en el orden.

Este asunto, pues, puede considerarse por terminado.

Los únicos que persisten en huelga, son los alumnos de la Facultad de Comercio, mientras sus compañeros de Madrid y provincias depongan su actitud.

El Ayuntamiento de Riera, unanimidad, ha declarado hijo adoptivo y predilecto de la población capitán general señor Weyler, por los méritos que contrajo durante última epidemia.

También nombró hijos adoptivos, al gobernador civil de Tarragona y al subinspector general Sanidad Militar, don Juan Riera.

—Se ha verificado en los meses de Fomento del Trabajo Nacional, el reparto de premios de la Sociedad Barcelonesa de Amigos de la Instrucción, acto que ha resultado muy brillante.

—El vino de honer en el que de los interventores y operadores de los candidatos nacionalistas en las últimas elecciones estuvo regularmente animado.

El presidente de la juventud nacionalista elogió la conducta de los festejados.

Se acordó que el señor Linares presente una proposición al Ayuntamiento para pedir al Gobierno la abolición de la pena de muerte. Se pronunciaron varios discursos.

—La agrupación socialista se ha reunido en Asamblea, acordando nombrar una comisión para organizar una campaña con objeto de recabar del Gobierno la libertad de todos los presos políticos, la derogación de la ley de jurisdicciones y el término de la guerra con Marruecos.

San Sebastián.—En Eibar se celebró una conferencia por la congregación de San Luis Gonzaga sobre los asuntos de actualidad.

Asistió una inmensa concurrencia entre la que se vieron muchos socialistas y republicanos.

El encargado de la conferencia fué el elocuente orador y virtuoso sacerdote señor Gastañaga, quien enalteció á la buena prensa y censuró duramente á la mala.

Examinando la cuestión de Celler, dijo que el «Chato de Celler» no era culpable de esos crímenes sino la prensa liberal, añadiendo que pediría el indulto para aquél y mil patibulos para los periodistas, principalmente para los del «trus».

El señor Gastañaga fué interrumpido varias veces durante el discurso.

El socialista Buena subió á la tribuna y dijo que el pueblo quería leer el periódico que más le gustase.

Otro censuró la labor de los católicos, dando lugar á varios incidentes y entonces el señor Gastañaga invitó á los socialistas y republicanos á una controversia pública.

El presidente en vista de que los ánimos iban excitándose demasiado y con el fin de evitar consecuencias lamentables, suspendió el acto.

Albacete.—En el inmediato pueblo de Hedión, se declaró ayer un violento incendio, que redujo á cenizas tres casas.

Aunque no hay más detalles se sabe que no ocurrieron desgracias personales.

Sevilla.—En la iglesia de la Magdalena, se celebraron ayer los funerales costeados por el eminentísimo señor cardenal-arzobispo de esta archidiócesis, en sufragio de las almas de las víctimas producidas por el hundimiento de la escuela construida en la calle del cardenal Adriano.

Presidieron las autoridades, asistiendo numerosísimos comisionados,

dos, los ni... trofe y un... El card... tó un solem... —En el... de Granad... ayer solem... canso eter... foz Olive, ... los últimos... Tarrago... que se han... albañiles, ... nos de sus... por antigua... tronos. Se hace... activas ges... inmediata... Valencia... to Doming... consejo de... no que al... sesos de S... varios hilo... El fisca... sión y el... absolución... Importantes... (Conferencia... Cho... En la li... estaciones... cerca de O... rrido un ch... A causa... sultado cin... heridos, q... destrizado... roviario. In... Por con... de lluvias... nes en Frac... En Tur... Tarsos de... ron destru... inundados... A causa... han resulta... gadas. Los da... gran consi... Cons... En las... esta corte... de guerra... tor de «E... Clodoaldo... ticalos pu... Presidi... tiendo los... lans del B... Rosales, L... Actuó... dulla, que... artículos c... para el p... arresto ma... Detend... quades Al... hacer una... bertad de l... compatibil... dió la abso... ó, alternati... re el hech... ponga un... En señ... bra para... vida la cor... institución... La sen... hasta que... neral. Duran... circudo... que en M... la nueva... En lo... se ha po... que naca... algo, no... —Ha... regimient... —A bo... «El Lay... legado á... oficiales e... boya y V... Ayer Ma... neral Ma... esposa, c... reina Vic... Teleg... capitán d... Orane, d...

dos, los niños salvados de la catástrofe y un inmenso gentío.

El cardenal señor Almaraz cantó un solemne responso.

En el cuartel del regimiento de Granada, celebráronse también ayer solemnes funerales por el descauso eterno del capitán señor Muñoz Olive, muerto gloriosamente en los últimos combates del Kert.

Tarragona. -Comunican de Reus, que se han declarado en huelga 200 albañiles, por solidaridad con algunos de sus compañeros despedidos por antiguas diferencias con los patronos.

Se hacen, por las autoridades, activas gestiones para la solución inmediata del conflicto.

Valencia. -En el cuartel de Santo Domingo se ha celebrado el consejo de guerra contra un paisano que al día siguiente de los sucesos de Septiembre, intentó robar varios hilos telefónicos.

El fiscal pidió seis años de prisión y el defensor abogó por la absolución de su patrocinado.

Importantes noticias del interior y exterior

(Conferencia recibida a la una de la tarde)

Choque de trenes

En la línea del Duero, entre las estaciones de Emecin y Valanga, cerca de Oporto (Portugal), ha ocurrido un choque de trenes.

A causa del accidente, han resultado cinco viajeros gravemente heridos, quedando completamente destrozado, casi todo el material ferroviario.

Inundaciones

Por consecuencia del temporal de lluvias, han ocurrido inundaciones en Francia, Italia y Suiza.

En Turquía, en el distrito de Tarsos del Villalato de Aeps, fueron destruidas más de 80 casas, inundándose 30 aldeas.

A causa de estas inundaciones, han resultado muchas personas ahogadas.

Los daños materiales, son de gran consideración.

Consejo de guerra

En las prisiones militares de esta corte se celebró el Consejo de guerra seguido contra el director de «Ejército y Armada» don Clodoaldo Piñal, por diversos artículos publicados en su periódico.

Presidió el general Marvá, asistiendo los generales Crespo, Milans del Bosch, Alvarez del Bayo, Rosales, López Herrero y Zabalza. Actuó de fiscal el señor Rivadulla, que después de analizar los artículos objeto del Consejo, pidió para el procesado cinco meses de arresto mayor.

Detendió al procesado don Melquiades Alvarez, quien después de hacer una calurosa defensa de la libertad de la Prensa y señalar la incompatibilidad de jurisdicciones, pidió la absolución de su defendido, ó, alternativamente, que se considere el hecho como una falta y se imponga un mes y un día de arresto.

El señor Piñal usó de la palabra para manifestar que toda su vida la consagró a la defensa de las instituciones armadas.

La sentencia no será conocida hasta que la apruebe el capitán general.

Noticias del Rif

Durante la mañana de hoy, ha circulado por Madrid el rumor de que en Melilla había comenzado la nueva etapa de las operaciones.

En los centros oficiales nada se ha podido comprobar y se cree que nada ocurre, pero de ocurrir algo, no se sabrá hasta mañana.

Ha llegado a Algeciras, el regimiento de Covadonga.

A bordo del «Reina Regente», «El Laya» y «Barcelona», han llegado a Melilla 228 soldados y oficiales de los regimientos de Saboya y Wad-Ras.

Audiencia regia

Ayer estuvo en Palacio el general Marina, acompañado de su esposa, cumplimentando a S. M. la reina Victoria.

Cuatro tiros

Telegrafían de Granada, que el capitán de artillería, don Manuel Orane, disparó ayer cuatro tiros

sobre su cuñado don Manuel Alba Concejal, hiriéndole gravemente. Se ignoran los móviles del crimen.

AL CERRAR

(Conferencia recibida a las cinco de la tarde)

El Consejo de hoy

Los ministros se reunirán hoy en Consejo, bajo la presidencia del señor Canalejas, para seguir ocupándose del plan parlamentario y de los términos en que contestarán a las preguntas que se les haga en el Parlamento acerca de la crisis.

La prensa francesa y la crisis ministerial de España

Los periódicos «Le Liberté» y «Le Siècle» censuran siga gobernando el señor Crnalejas.

Mensaje de gratitud

Suscripto por centenares de firmas el Ateneo de esta corte ha dirigido un mensaje de gratitud al rey, por haber indultado al «Chato de Cuqueta».

Valencia

Anoche regresaron a Valencia la madre y el hermano del reo indultado.

Por las víctimas de los sucesos de Cullera

Ayer se celebraron en uno de los templos de Valencia, dos Misas rezadas en sufragio de las víctimas de los sucesos de Cullera.

Una peregrinación

En Cullera se proyecta celebrar una peregrinación al santuario de la Virgen del Castillo para dar gracias por los indultos de los reos.

Temporal de lluvias

Telegramas recibidos de Melilla dan cuenta del temporal de lluvias que se deja sentir.

Tal es la cantidad de agua caída que los caminos se hallan intransitables.

En las posiciones avanzadas reina tranquilidad.

Después de la crisis

La prensa de hoy sigue ocupándose de la solución de la crisis, haciendo comentarios según su criterio.

Los nuevos reclutas

Hoy publicará el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» una real orden en la que se dispone que el día 1.º de Febrero tenga lugar la concentración de reclutas del reemplazo de 1911.

La semana agrícola

Continúa celebrándose con gran concurrencia la semana agrícola, disertando varios asambleístas sobre los temas que se han anunciado oportunamente.

Varias noticias

Canalejas se extraña que la prensa francesa califique de anti-francés al actual Gobierno español, que se halla animado de los mejores deseos.

A causa de los temporales se han suspendido las operaciones en el Rif.

Se ha firmado un indulto reglamentario y la concesión de título de conde de Calleja al catedrático de Medicina don Julián Calleja.

Canalejas ha conferenciado con Moret.

La entrevista fué muy cordialísima.

Moret le ha reiterado su incondicional apoyo.

El general Martitegui se encuentra gravísimo.

Se ha autorizado la lectura en las Cortes de la reforma de la ley de los tribunales industriales.

Ha llegado a Barcelona la princesa Beatriz, visitando la Catedral y otros monumentos.

El señor Rodríguez leerá en el Parlamento el primer día hábil, la reforma de la ley del Banco.

Ha sido pedida la gran cruz de Beneficencia para Tolosa Latour por los grandes servicios prestados en favor de la infancia.

Los médicos compañeros ilustres de Tolosa se han adherido a la petición hecha por varias personalidades.

Se han concedido grandes cru-

ces de Alfonso XII, al marqués de Valdeiglesias y a don Amós Salvador.

También se firmó la concesión de honores a varios funcionarios civiles.

El Gobierno organiza la fiesta de la intelectualidad, como homenaje a varios maestros.

Quintero

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial del 15 de Enero de 1912

Table with columns: Cambio pro-cambio, CLASE DE VALORES, Cambio actual. Includes entries for 4% Perpetuo interior, Obligaciones del Tesoro, etc.

DE INTERES

Para obtener del Banco de España con reserva y prontitud Préstamos y Créditos al 4 1/2 por 100 anual y comprar ó vender papel del Estado en condiciones legales, dirigiros al corredor colegiado señor Medina en Palencia, Carnicerías, 14, pral.

Caridad sacerdotal

En un hospital de Viena falleció un anciano y virtuoso sacerdote, que antes de morir dictó el siguiente testamento:

«Deseo que toda mi fortuna se invierta en fundar escuelas gratuitas. Poseo 20.000 coronas depositadas en distintos Bancos de Budapest, pues he sido el tesorero de los pobres.

He pasado hambre toda mi vida y carecido de lo más preciso para poder legar algo a los menesterosos.»

El finado resultó ser el P. Gerlach, doctor en Teología, Filosofía y Leyes.

El P. Gerlach empezó su carrera bajo los mejores auspicios.

Recién ordenado estuvo de capellán en distintas casas aristocráticas, dando mucho que hablar por su talento y virtudes.

De pronto, sin saberse por qué, dimitió todos los cargos, rehusando también aceptar una parroquia que le ofrecieron.

Desde entonces, el P. Gerlach llevó una vida indigente.

Vagaba, sin domicilio fijo, por las calles, alimentándose únicamente de pan y agua. Las noches las pasaba en las salas de espera de la estación del Oeste.

Estos rasgos de abnegación y de amor al prójimo sólo se registran en la clase sacerdotal.

Dinamógeno

Advertisement for Dinamógeno medicine, describing its benefits for nervous system ailments like neurasthenia and rickets.

TOLDOS para cubrir vagones

Se venden bien embreados y a precios arreglados Dirigiros, Andrés Vives, calle de la Merced, 6 y 8, en Burgos. En la misma casa se compran palomas bravías de la clase «coritas», todas las que deseen vender, pagándolas a precios convencionales.

LA CATALANA Sociedad Española de seguros contra incendios a prima fija. Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real Orden del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

Table with columns: Capital social, Reservas, Primas anuales del último ejercicio, Sinistros satisfechos. Includes sub-rows for Suscrito, Desembolsado, Estatutaria, etc.

Domicilio social: Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624 BARCELONA

Autorizada la publicación por la Inspección de seguros en 16 de Marzo de 1911.

Representante en Palencia don Lucio González E. de Medina, corredor de Comercio colegiado.—Carnicerías, 14, pral.

VIDES AMERICANAS GRANDES VIVEROS Y PLANTACIONES fundados en 1902 por Don Narciso Rodríguez Lagunilla en Villamuriel de Cerrato (Palencia). UNICOS premiados con medallas de oro en la Exposición de Agricultura, Industria y Minería de Palencia en 1905 y por el Ministerio de Fomento en el Concurso celebrado en 1907.

Vides americanas GRANDES PLANTACIONES DE PIES-MADRES Estacas, barbados, injertos.—Selección y autenticidad garantizadas. Variedades únicas que cultivamos: Aramón, Rupestris Ganán, número 1, etc.

Fábrica de aguardientes, licores finos y jarabes para refrescos DE MIGUEL DE SIMÓN BURGOS. Primeros premios en cuantas Exposiciones se ha presentado.

LA MUNDIAL Sociedad anónima. Madrid—Sorteo de 1912 SEGUROS DE QUINTAS Prima y gastos 800 pesetas IN FORMES: DON LUCIO G. MEDINA.—PALENCIA

Centro vitícola de la Rioja Grandes cultivos y plantaciones de vides americanas de los propietarios Sres. Castellet Hermanos—Logroño. Este Centro pone en conocimiento de todos los viticultores que han sido sus plantas las únicas que han premiado la Granja de Palencia, en plantación que hizo don Eustaquio Sánchez Guaza, de Sahagún, el año de 1909, las que están en producción.

Se necesitan Dinero CON HIPOTECA de fincas rústicas, en la provincia de Palencia desde 5.000 pesetas. Lista Correos, cédula núm. 6.364. Valladolid.

Consulta Médico-Quirúrgica Emilio Onate MAYOR PRINCIPAL, 61, 2.º

Se venden tierras y majuelos en término de esta ciudad y Villamuriel de Cerrato; para tratar con Sotero Miguel, Mayor principal, 107, Palencia.

Mulas Se vende un par, una de 6 años y 2 dedos de alzada, la otra de 9 años y 2 dedos de alzada; para tratar con Daniel Pastor, en San Cebrián de Campos.

Agendas de bufete EL DIA DE PALENCIA ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE ESTA PROVINCIA

